

Viernes, 27 de junio de 2014 • Nº 198

Consultores de la rBLH realizan curso en República Dominicana



En esta Edición, el boletín divulga la visita de los consultores de la rBLH Jonas Borges da Silva (IFF/Fiocruz), Vânia de Oliveira Trinta (Maternidad Escuela de la Universidad Federal de Rio de Janeiro) y Fernanda de Oliveira Lopes (Hospital Universitario Antonio Pedro de la Universidad Federal Fluminense) a la ciudad de Santo Domingo, en la República Dominicana, para la realización del Curso de Formación de Multiplicadores en Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana, en virtud de un proyecto de cooperación técnica entre los dos países.

El boletín continúa compartiendo algunas de las festividades realizadas en conmemoración al Día Mundial de Donación de Leche Humana celebrado el día 19 de mayo. El objetivo de esta fecha es mantener a la población informada sobre la temática de la lactancia materna, promover la práctica de la donación de leche humana y homenajear a las madres donantes tan valiosas en este proceso. Podrás conferir las iniciativas de un BLH del estado de Pará, en Brasil, y de un BLH de El Salvador sobre esa fecha tan importante.

Presentamos también la nueva localización del BLH de San Salvador, que antes funcionaba en el antiguo Hospital Nacional de Maternidad, debido a la inauguración del Hospital Nacional de la Mujer de El Salvador. Con el nuevo hospital, el BLH contará con un espacio más amplio, por el cual será posible atender un número mayor de donantes.

Divulgamos la apertura de inscripciones para el II Curso de Gestante, destinado a los cuidados de la gestante y su bebé, del Hospital Regional de Taguatinga (HRT), en el Distrito Federal de Brasil.

Por fin, compartimos la realización del Curso Seguridad Alimentaria y Nutricional en el Uso de Leche Humana, en el estado brasileño de Tocantins. Las clases fueron realizadas en el auditorio del Ministerio Público Federal, en Palmas, la primera semana de junio.

Abrazos y buena lectura,

Equipo

Red de Bancos de Leche Humana (rBLH)

Sumario

Noticias de la rBLH

Consultores de la rBLH realizan curso en República Dominicana – Pág. 04

Conmemoraciones del Día Mundial de Donación de Leche Humana – Pág. 06

Nuevas instalaciones para el BLH de San Salvador en El Salvador – Pág. 9

Hospital de Taguatinga abre inscripciones para el II Curso de Gestante – Pág. 10

Secretaría de Salud del Estado de Tocantins realiza Curso en Seguridad Alimentaria y Nutricional en el uso de Leche Humana– Pág. 11

Noticias publicadas en los vehículos de comunicación – Pág. 12

Arte y Lactancia Materna – Pág. 14

El Rincón del Blog – Pág. 15

Expediente

El Boletín de la Red de Bancos de Leche Humana es una publicación del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana (IberBLH) y de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR). Es producido por la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) - Instituto de Comunicación e Información Científica y Tecnológica en Salud (Icict/Fiocruz) e Instituto Nacional de Salud de la Mujer, del Niño y del Adolescente Fernandes Figueira (IFF/Fiocruz), con apoyo de la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) y de la Secretaría General Iberoamericana (Segib).

Coordinación General: João Aprígio Guerra de Almeida

Coordinación de Comunicación: Cristiane d'Avila (Icict/Fiocruz)

Edición de contenido: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz)

Redacción y diagramación: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virginia Gonzalez

Traducciones: Alejandro Rabuffetti (Icict/Fiocruz) y Virgínia Gonzalez

Capa: Foto: Jonas Borges - Arte: Vera Fernandes (Icict/Fiocruz)

Dirección:

Fundación Oswaldo Cruz - Prédio da Expansão

Secretaría Ejecutiva del Programa Iberoamericano de Bancos de Leche Humana

Avenida Brasil, nº 4036 – Manguinhos

Sala 711 – 7º andar / CEP: 21040-361

Contactos:

Teléfono: +55 21 3882-9228

E-mail: iberblh@fiocruz.br

Rio de Janeiro (RJ)

Brasil

Consultores de la rBLH realizan curso en República Dominicana

Por: Virginia Gonzalez / Fotos: Jonas Borges

En el período del 26 de mayo al 06 de junio de 2014, los consultores de la rBLH Jonas Borges da Silva (IFF/Fiocruz), Vânia de Oliveira Trinta (Maternidad Escuela – UFRJ) y Fernanda de Oliveira Lopes (Hospital Universitario Antonio Pedro de la Universidad Federal Fluminense) estuvieron en la ciudad de Santo Domingo, en la República Dominicana, para la realización del Curso de Formación de Multiplicadores en Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana.

Las clases fueron realizadas en las instalaciones de la Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia, localizada en Santo Domingo, donde funciona el primer BLH del país. El curso tuvo como objetivo atender la capacitación de profesionales que actúan en ese BLH, formando multiplicadores para que puedan actuar en el Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana en la Red Dominicana de BLH.

En total fueron capacitados diez alumnos cuyos conocimientos serán útiles a la expansión y consolidación de la Red Dominicana de Bancos de Leche Humana, una vez que los multiplicadores podrán apoyar y dar soporte técnico-científico a otros proyectos para implementación de nuevos bancos de leche, actuando en el Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana en la Red Dominicana de BLH.

Además, los consultores de la rBLH tuvieron una reunión con autoridades locales en el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, y encuentros con el director de la Maternidad Nuestra Señora de la Altagracia, Dr. Víctor Calderón, y con el Embajador José Marcus Vinícius de Sousa, en la Embajada de Brasil.

En la ocasión, se entregaron los certificados del Curso de Consejería y Atención en Lactancia Materna en BLH realizado en agosto de 2013. El evento posibilitó la revisión de conceptos importantes para el trabajo en el BLH, así como la capacitación de profesionales que actuarán como multiplicadores en procesamiento y el control de calidad de leche humana para la red de la República Dominicana.





Conmemoraciones del Día Mundial de Donación de Leche Humana

Brasil - Pará

Por: Cynara Souza – BLH de la Fundación Santa Casa de Misericordia do Pará

En la Semana Estadual de Donación de Leche Materna en el estado de Pará, en el período de mayo a junio de 2014, el BLH de la Fundación Santa Casa de Misericordia de Pará (FSCMP) obtuvo diversas conquistas en función de las celebraciones por el Día Mundial de Donación de Leche Humana.

En total, en el mes de mayo, fueron recolectados 510 frascos de vidrio con tapa a rosca y, aproximadamente, 60 madres donantes fueron captadas en el BLH. Además, el Comando del Cuerpo de Bomberos Militar de Pará realizó la locación de un vehículo para uso del BLH, y fueron utilizados materiales publicitarios, como folletos y póster, en virtud de la alianza realizada con la Secretaría de Comunicación del estado. También, hubo articulaciones para adquisición de un vehículo a través de la Secretaría de Salud y Secretaría de Seguridad Pública, alianzas con grupos de gestantes - Grupo ISHTAR y Laboratorio Benéfico de Belém - y con las unidades de PROPAZ para agendamiento del control clínico de las donantes.

En el mes de junio, fueron captadas 40 madres donantes en el BLH y recolectados 1.200 unidades de frascos de vidrios con tapa a rosca, que contó con la ayuda del grupo “Ajudoando”, aliado fijo del BLH, en el primer semestre. Además, hubo una sesión especial en la Asamblea Legislativa del estado de Pará en pro de la Donación de Leche Humana con la Diputada estadual Tete Santos.





El Salvador - Santa Ana

Fuente y Fotos: Dra. Erica Beatriz Martínez - Coordinadora del BLH del Hospital San Juan de Dios de Santa Ana

En el marco de la celebración del Día Internacional de Donación de Leche Humana, el personal del Banco de Leche Humana del Hospital San Juan de Dios de Santa Ana realizó, la Mamatón 2014, con la finalidad de promocionar la donación voluntaria de leche humana, por lo que se realizaron actividades con las madres donantes de los albergues (neonatos y pediatría), y además se incluyeron a las donantes de los seis centros de recolección en “Fruit of the loom”, aliada del BLH, que recolectaron 6,400 l de leche humana en la jornada Mamatón 2014.

Actividad que fue apoyada por “Visión Mundial”, El Salvador y se contó con la presencia de representantes del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), quienes realizaron un donativo de equipo para el Banco de Leche.

Madres donantes recibieron estímulos por las donaciones realizadas, y se galardonó a la madre que más leche donó, con un total de 1.700 ml. El evento también contó con la presencia de los medios de comunicación que cubrieron las actividades.



Nuevas instalaciones para el BLH de San Salvador en El Salvador

Fuente: Portal El Salvador noticias

El día 10 de mayo de 2014, el Presidente El Salvador, Mauricio Funes, inauguró el Hospital Nacional de la Mujer, un moderno complejo de más de 30 mil metros cuadrados que, viene a sustituir al antiguo Hospital Nacional de Maternidad. El nuevo hospital, ubicado en el Barrio Santa Anita, en el sur de San Salvador, está equipado con modernas salas de operaciones, 400 camas y cunas, y una unidad de cuidados intensivos con capacidad para atender a 40 recién nacidos en condiciones graves.

Funes, comparó que en el antiguo Hospital de Maternidad, infraestructura que funcionó 60 años y soportó los terremotos de 1965, 1986, y dos en 2001, se contaba con 6 quirófanos, mientras que en las instalaciones del ahora Hospital Nacional de la Mujer se contará con 10. Recalcó que también se duplicó el número de consultorios, pasando de 16 a 30.

También, el nuevo hospital alojará al BLH que funcionaba en el antiguo Hospital Nacional Especializado de Maternidad. Para tanto, fue cedida una superficie con 91.7 metros cuadrados para su implantación. El nuevo BLH tendrá espacio para atender simultáneamente a 6 mujeres donantes y estará estructurado en las siguientes áreas:

Administrativa: jefatura, área de personal, y servicio sanitario

Recolección: Recepción de donantes, higienización, extracción de leche materna

Laboratorio: Procesamiento, fraccionamiento, almacenaje, lavado de material y bodega



Hospital de Taguatinga abre inscripciones para el II Curso de Gestante

Por Claudete Nascimento - Agencia Salud Distrito Federal de Brasil

Con iniciativa pionera en la red pública de Salud del Distrito Federal, el Hospital Regional de Taguatinga (HRT) abre las inscripciones para el segundo grupo del Curso de Gestante, destinado a los cuidados de la gestante y su bebé.

El objetivo del curso, ofrecido gratuitamente, es promover la reducción de la morbilidad y mortalidad materno-infantil, sanar las dudas que la gestante presenta durante el embarazo, orientarla en sus dificultades del período posparto, además de prepararla para ese momento especial.

La segunda edición del curso ocurrirá entre los días 07 de agosto y 18 de septiembre de este año, de 08h a 12h, en el auditorio del HRT, localizado en el 5º piso. Las inscripciones deberán ser realizadas hasta el primer día del mes de agosto.

Para participar del curso es necesario que la gestante se encuentre con más de 25 semanas de gestación, con previsión de parto hasta septiembre (fecha probable) y que sea moradora de Taguatinga, Samambaia, Recanto das Emas y Vicente Pires (Región Sudoeste).

Tras un mes del nacimiento del pequeño Lincoln, la paciente Jackeline Silva Brito, 33 años, destaca la importancia en la participación del primer grupo del curso. “Las orientaciones que recibí durante los cuatro módulos superaron mi expectativa, pues fueron abordados temas importantes para quien será madre. Además del amamantamiento, recibí consejos sobre leyes laborales y otros temas. En mi opinión, este es un curso necesario”, describe la habitante de Samambaia.

“El curso de gestante de la regional de Taguatinga refuerza el trabajo en pro del recién nacido, de su madre y familiares, reflexionando directamente en la mejoría de la calidad de vida social”, destaca el coordinador general de Salud de Taguatinga, Otávio Augusto de Siqueira. Además de la segunda llamada, la expectativa de los organizadores es formar dos grupos más hasta el final de este año. Y a partir de 2015, serán realizados cuatro grupos, siendo dos en cada semestre.

Otras informaciones podrán ser obtenidas por el teléfono: 3353 1080.

Secretaría de Salud del Estado de Tocantins realiza Curso en Seguridad Alimentaria y Nutricional en el uso de Leche Humana

Fuente: Walkiria Pinheiro - Coordinadora del BLH del Hospital Dona Regina

Los días 5 y 6 de junio, la Secretaría de Salud del Estado de Tocantins realizó el Curso Seguridad Alimentaria y Nutricional en el uso de Leche Humana. Para tanto, invitó a la Dra. María José Guardia Mattar, neonatóloga y vice-presidente de la Sociedad Brasileña de Pediatría de São Paulo, con amplia experiencia en el área.

El curso tuvo como objetivo optimizar el uso de la leche humana ofrecida a los bebés prematuros y de bajo peso en las unidades de terapia intensiva neonatales, garantizando su calidad.

El curso fue realizado en el auditorio del Ministerio Público Federal, en Palmas, y fue destinado a médicos, enfermeros, nutricionistas y fonoaudiólogos que actúan en UCI Neonatales, Unidad de Cuidado Intermedio Neonatal Convencional (UCINCO) y BLH.



Notícias publicadas en los vehículos de comunicación

BRASIL

1) Doações de leite humano ajudam a salvar vidas de recém-nascidos

Em funcionamento desde 24 de outubro de 2003, o Banco de Leite Humano (BLH) do Hospital da Mulher Mãe Luzia (HMML) é referência no Amapá, e toda a excelência no atendimento acontece, sobretudo, graças à existência e à solidariedade das chamadas mães doadoras. Pessoas como Elen Gerusa que se sensibilizou com o ato e resolveu ser doadora de leite para ajudar a salvar vidas.

http://www.iberblh.org/images/notas/chico_jun14.pdf

2) CAISM precisa de doações de leite humano

Centro de Atenção Integral à Saúde da Mulher (CAISM), precisa de doadoras de leite para o Banco de Leite Humano. A intenção é suprir a demanda das UTI's Neonatal segundo informações da assessoria de comunicação da secretária de saúde. A distribuição mensal do Banco é de aproximadamente 34 litros de leite, porém a arrecadação está sendo de 30 litros por mês.

http://www.iberblh.org/images/notas/uberaba_jun14.pdf

3) A Semana do Bombeiro promove diversas competições com o objetivo integrar os membros da corporação à sociedade

Em todas as edições da Semana do Bombeiro, instituições sociais que ajudam crianças em situação de risco têm recebido apoio dos participantes. Este ano não será diferente. Está sendo realizada uma campanha de doação de frascos para o Banco de Leite Humano.

http://www.iberblh.org/images/notas/surgiu1_jun14.pdf

4) Hospital e Maternidade Dona Regina comemora 15 anos

Em uma linha do tempo, foi apresentado os avanços do Dona Regina, entre eles o título de Hospital Amigo da Criança, Certificação do Método Canguru, Adesão ao Programa Rede Cegonha, implantação do Serviço de Atenção Especializada às Pessoas em Situação de Violência Sexual – SAVIS, certificado de excelência em Banco de Leite Humano, categoria ouro, e o Hospital recebeu também o certificado de Centro de Referência Estadual de Atenção Humanizada ao recém-nascido de baixo peso.

http://www.iberblh.org/images/notas/surgiu2_jun14.pdf

COLOMBIA

1) Secretaría de Salud de Bolívar invita a donar frascos para leche materna

Una campaña de donación para recibir frascos que sirvan para almacenar leche materna de donantes abrió la Gobernación de Bolívar a través de la Secretaría de Salud, para facilitar las labores de almacenamiento de leche humana en el Banco de leche de la Clínica de Maternidad Rafael Calvo Castaño en Cartagena.

http://www.iberblh.org/images/notas/caracol_jun14.pdf

MEXICO

1) Fomentan lactancia durante el Mundial

En el marco de la Copa del Mundo, la Organización Panamericana de Salud/Organización Mundial de la Salud lanzó una invitación a través de redes sociales para que mujeres participen en una campaña de lactancia materna "¡La leche materna es el primer alimento de campeones!".

http://www.iberblh.org/images/notas/amx_jun14.pdf

Arte y Lactancia Materna

Maternidad | Picart

Autor: Charles Alexandre Picart Le Doux (1881-1959)

Ubicación: Museo Nacional de Arte Moderno Georges Pompidou, París



Fuente: Blog El Arte de ser Madre

Quando você doa o seu leite, ajuda a salvar a vida de muitos bebês!

DISQUE SAÚDE
136
Ouvidoria Geral do SUS
www.saude.gov.br

Informe-se no banco de leite da sua cidade.

f /amamentacao t @minsaude
#doeleitematerno

iberBLH SUS+ Ministério da Saúde GOVERNO FEDERAL **BRASIL** PAÍS RICO & PAÍS SEM POBREZA

**Envíen noticias, fotos y
todo lo que quieran divulgar
para el e-mail iberblh@fiocruz.br**



**Más información en los portales
www.iberblh.org o www.redeblh.fiocruz.br**